



Así es la estrategia para resocializar a las pandillas de Cali

Los jóvenes entregaron 40 armas de fuego. La mayoría de ellas de fabricación artesanal. Las cambiaron por un kit personal. Algunos de ellos ingresarían al Sena.

Con la entrega de armas por parte de 40 jóvenes se oficializó el inicio del Tratamiento Integral a Pandillas, TIP, que abarca a un total de 700 integrantes de estos grupos de la ciudad.

El general Nelson Ramírez, comandante de la Policía Metropolitana de Cali, explicó que se trata de un proyecto que va más allá de esta entrega de 40 armas (entre ellas una mini uzi 'hechiza' y escopetas). "Es un proceso con 33 pandillas que se realiza entre la Alcaldía y la Policía y que cuenta con el apoyo del Instituto Cisalva de la Universidad del Valle", dijo el general.

Y aclaró que con una inversión de \$2000 millones podrán dar un apoyo a los jóvenes para sacarlos de la delincuencia.

Según Cisalva, este programa, que incluye el entorno familiar de los jóvenes, "es un proceso de restitución de derechos que involucra atención psicosocial y en salud, revinculación al sistema educativo formal, oferta laboral, educación para el trabajo, ciudadanía y una variada oferta cultural y deportiva".

La directora del Instituto Cisalva, María Isabel Gutiérrez Martínez, aseguró que se elaborará una hoja de ruta personalizada para cada joven beneficiario, en la cual se registrarán sus propios compromisos y avances en cinco dimensiones identificadas: salud, educación, desarrollo económico, ciudadanía y arte y cultura.

El general Ramírez indicó, por su parte, que lo primero que están realizando es la caracterización de cada joven. "Vemos si tiene problemas de drogas, si ya terminó el bachillerato, qué quiere estudiar. Es un proceso que puede durar con cada uno más de dos años", indicó.



Sala de Prensa

De acuerdo con Cisalva, ellos se encargan de operar la parte técnica de este proyecto, “para lo cual ha conformado equipos de trabajo con psicólogos, trabajadores sociales, economistas y otros profesionales en ciencias sociales, quienes hacen acompañamiento a los jóvenes junto con un grupo de líderes comunitarios y los Gestores de Paz de la Policía Metropolitana”.

En este proceso de acercamiento los miembros de la Policía Comunitaria llevan varios meses, contactándose con los jefes de varias de las pandillas.

“Este programa tendrá vigencia hasta diciembre de 2016, en una primera fase de caracterización y evaluación de la intervención. El convenio firmado para la ejecución de la primera etapa tuvo un costo de seiscientos millones de pesos y se espera que la Alcaldía dé continuidad durante el próximo año a nuevas etapas del proceso”, indicó Cisalva.

La entrega

Los 40 jóvenes pertenecientes a 33 pandillas de ocho comunas de la ciudad, decidieron entregar sus armas de fuego y las intercambiaron por kit de aseo.

Durante el evento, uno a uno fueron pasando los jóvenes y entregando sus armas. Eran muchachos de Terrón Colorado, el Diamante, Los Mangos, El Vallado, Mariano Ramos, Meléndez, Siloé, Las Palmas y Desepaz

Según el general Nelson Ramírez “este acto es muy significativo, representa de parte de los muchachos una demostración de voluntad y de querer aportar a esta ciudad para que sea más pacífica. Están entregando 40 armas de fuego, unas originales, otras artesanales. A cambio de estas armas pueden acceder al programa para obtener una oportunidad laboral”.

Algunos líderes de las pandillas pidieron al alcalde una ayuda verdadera para la situación de desempleo en la que se encuentran.



Sala de Prensa

“Nosotros los líderes nos vemos en ocasiones desanimados de luchar por la juventud. Nos dan oportunidades de poderlos vincular a los programas que ofrece la Alcaldía pero esos programas tienen unos requisitos, (libreta militar, diploma de bachilleres), entonces estamos vendiendo una ilusión que no es cierta, por eso nosotros desde la Comuna 1 traemos una propuesta de emprendimiento que puede darle a estos jóvenes una alternativa diferente”, expresó.

Por su parte el alcalde Maurice Armitage respondió al cuestionamiento, “yo soy consciente de las dificultades, no todo será camino de rosas, no quiero decir mentiras, pero nosotros vamos a seguir cumpliendo. No retrocedan que van por el camino correcto”.

De los 40 jóvenes, 20 ingresarán a cursos del Sena y otros a trabajar como reguladores de tránsito.

Las pandillas

En Cali las autoridades han identificado 88 pandillas, de las cuales están interviniendo actualmente 33.

El año pasado se presentaron en la ciudad 445 homicidios por problemas entre pandillas. El 32 % de los 1378 asesinatos ocurridos en 2015 en la ciudad. Entre enero y agosto de este año, la cifra de muertes es de 150 asesinatos. La mayoría de las víctimas son jóvenes-

Diario El País, 29 de Septiembre de 2016. Página A6